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			CONTACT
			Château Carbonnieux

Chemin de Peyssardet

33850 Léognan-France

Accueil : +33 (0)5 57 96 56 20

Visite/Location Salles : +33 (0)5 57 96 56 20

Comptabilité : +33 (0)5 57 96 56 26

Service commercial : +33 (0)5 57 96 56 27

Livraison/Expédition : +33 (0)5 57 96 56 21

info@chateau-carbonnieux.fr

→ Nous Contacter/Plan d’Accès

GPS: N44.745164 / O-0.566375



		
		

	







		
			
			Horaires
			Visites sur RDV uniquement

Boutique/Exposition

Lundi – Vendredi

8h30-12h30 et 13h30-17h30

Samedi (de mai à oct.)

9h00-13h00 et 14h00-17h00

Accueil/Bureaux

Lundi – Vendredi

8h30-12h30 et 13h30-17h30



		
		

	







		
			
			Documents Professionnels téléchargeables
			→ Photos Bouteilles/Etiquettes/Fiches Techniques

→ Photos : Chateau/Chai/Vignoble/Portraits

→ Accès réservé au Négoce

→ Activités oenotouristiques 2023
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L’abus d’alcool peut être dangereux pour la santé. En entrant sur ce site, le visiteur reconnaît se conformer à la législation sur la consommation d’alcool de son pays.
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        Avant d'entrer dans notre boutique en ligne, merci de confirmer que vous avez l'âge légal pour consommer du vin
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			Le noyer de Jefferson au Château Carbonnieux

Au printemps 1787, Thomas Jefferson, alors Ambassadeur des Etats-Unis en France fait un voyage de trois mois dans le sud et l’ouest de la France et en Italie du nord.

Bordeaux où il séjourne du 24 au 28 mai 1787, est une étape particulièrement importante. Il visite les plus prestigieux châteaux du Médoc et des Graves, parmi lesquels le Château Carbonnieux, alors propriété des moines bénédictins de Sainte-Croix. Dans le parc du château, se trouve aujourd’hui un noyer de pécan, un pacanier de plus de 30 mètres de haut et 4,50 mètres de circonférence : un monument historique. On lui attribue un âge correspondant à la visite de Thomas Jefferson, 235 ans.

Cet arbre a toujours été connu des propriétaires du château comme « Le noyer de Jefferson ». Même si ses dimensions attestent de son grand âge, le sujet méritait une recherche dans les papiers de Jefferson car les archives du château ont disparu. A la Révolution Française, le domaine a été saisi comme bien national et revendu en 1791 ; il a ensuite connu plusieurs propriétaires.

A la demande de Jane Manaster, auteur d’une étude générale sur le pacanier, « PECANS », publiée en 1994 et réimprimée par Texas Tech University Press en 2008, Juliegh Muirhead Clark, bibliothécaire à la Colonial Williamsburg Foundation, a mené une recherche exhaustive sur toute la période du séjour de Thomas Jefferson en France, du printemps 1784 à l’automne 1789, pour tenter d’établir un lien avec le pacanier du Château Carbonnieux.

Le journal de voyage de Thomas Jefferson est exclusivement consacré à ses observations sur l’économie agricole et tout particulièrement la viticulture et le vin dont il était grand amateur.

En revanche, sa correspondance des années 1785 à 1787 contient des lettres adressées à plusieurs de ses amis, notamment à James Madison qui sera Président à sa suite en 1808, pour demander qu’on lui envoie des lots de 100 à 200 ou 300 noix de pécan « aussi fraiches que possible, dans des caisses avec du sable ».

Thomas Jefferson, disciple de la doctrine agrarienne, agronome lui-même, était en contact avec des botanistes dont l’histoire a gardé le nom, Buffon, Duhamel du Monceau et aussi Chrétien Guillaume de Lamoignon de Malesherbes, homme d’Etat qui apporta son soutien à la publication de l’encyclopédie de Diderot et d’Alembert et mourut sur l’échafaud, prix de son courage dans la défense du roi Louis XVI. Il leur procurait des échantillons de la faune nord-américaine pour leurs collections et des graines, notamment chênes, érables et pacanier. Dans une lettre de mai 1786, Monsieur de Malesherbes remercie Thomas Jefferson de la fourniture d’un lot de noix de pécan, précisant que le pacanier est à ses yeux « un des arbres d’Amérique qu’il est le plus intéressant de naturaliser en Europe qu’il faudra planter dans les provinces méridionales de France et en Italie parce que ceux déjà plantés quinze ans plus tôt chez lui (à Malesherbes, près de Paris) ont supporté sans dommages des hivers extrêmement rudes, mais n’ont pas encore fructifié ».

Il serait surprenant, qu’ayant demandé des envois de noix en 1786, il n’en n’ait pas emporté dans son voyage pour acclimater l’espèce dans les régions méridionales qu’il allait visiter ainsi que l’avait suggéré Monsieur de Malesherbes

L’arbre lui-même, le pacanier du Château Carbonnieux, dans son silence majestueux peut aussi témoigner de cette paternité par ses dimensions. La comparaison avec un autre pacanier situé au Jardin Public de Bordeaux, planté après 1856, montre un taux moyen de croissance annuelle sensiblement égal pour ces deux arbres, situés dans la même région et dans des conditions assez comparables. On a recensé en France 27 pacaniers situés dans des parcs et jardins publics. Ceux de Carbonnieux et de Bordeaux sont les plus anciens et les plus grands.

La concordance des dates, la correspondance, les dimensions de l’arbre, la comparaison avec celui du jardin public de Bordeaux, tout rattache le pacanier du Château Carbonnieux à la visite de Jefferson et montre que ce n’est pas sans raison qu’il est connu sous le nom de « noyer de Jefferson »

Les admirateurs d’arbres ne devraient pas manquer lors d’un passage à Bordeaux d’aller saluer ce témoin vénérable qui offre l’occasion d’une agréable visite dans un des plus prestigieux domaines viticoles de Bordeaux.

Bordeaux le 19 mars 2013

Texte écrit par M. Bernard Dalisson Président de l’association « Les pacaniers de Jefferson »

Note de la famille Perrin / Octobre 2022:

Cet arbre debout depuis plus de 2 siècles a subi de gros dommages en septembre 2022 suite à une tempête venant du sud, il ne trône plus comme avant au dessus de la cour du château, ses branches principales sont tombées à terre, cependant son tronc immense est resté debout ainsi qu’une branche qui orne seule sa couronne aujourd’hui. Heureusement, les écureuils du domaine se chargent de replanter ses noix un peu partout, certains de ses fils sont déjà centenaires.

Afin de perpétuer la tradition et soutenir l’amitié franco-américaine, Mme Campbell Bauer, ambassadrice des États-Unis en France, tout comme Thomas Jefferson à son époque, est venue planter un nouveau pacanier le 28 avril 2023 dans le jardin du Château Carbonnieux.

		



				

							
			CLOSE			
		
	






	

				

							
				Boutique			

		

		

				
			Avant d’entrer dans la boutique en ligne du Château Carbonnieux, merci de confirmer que vous avez l’âge légal pour acheter du vin en France
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			Jefferson’s pecan tree at Château Carbonnieux

In the spring of 1787, Thomas Jefferson, the American ambassador to France at the time travelled for three months around the south and the west of the country and in the north of Italy. His stay in Bordeaux from May 24 until May 28 was a particularly important part of the trip.

He visited the most prestigious Châteaux in the Médoc and Graves regions including Château Carbonnieux at the time owned by the Sainte-Croix Benedictine monks.

Today in the Château park there stands a pecan tree over 30 metres high and with a circumference of 4.50 metres ; an historic monument. Its age, 225 years is said to correspond to Thomas Jefferson’s visit.

The Château owners have always referred to this tree as Jefferson’s pecan tree.

Even if its size confirms its great age, the subject deserves to be researched in Jefferson’s papers since the Château archives have disappeared.

During the French Revolution, the domain was confiscated as state property and sold again in 1791; after this it had several different owners.

At the request of Jane Manaster, the author of a general study of the pecan tree “PECANS” published in 1994 and reprinted by Texas Tech University Press in 2008, Juliegh Muirhead Clark, a librarian at the Colonial Williamsburg Foundation conducted extensive research on the whole period of Thomas Jefferson’s stay in France from the spring of 1784 to the autumn of 1789 in an attempt to establish a link to the pecan tree at Château Carbonnieux.

Thomas Jefferson’s travel diary deals exclusively with his observations about agricultural economics particularly with viticulture and wine of which he was a great lover.

However his correspondence for the years 1785 to 1787 contains letters to several of his friends, notably to James Madison who succeeded him as President in 1808 asking to be sent from 100 to 200 or 300 batches of pecan nuts, “as fresh as possible in boxes with sand”.

Thomas Jefferson, a disciple of agrarian doctrine, and himself an agronomist was in contact with botanists whose names have gone down in history; Buffon, Duhamel du Monceau and Chrétien Guillaume de Lamoignon de Malesherbes, a statesman who supported the publication of Diderot and Alembert’s encyclopedia and who died on the scaffold, as a result of his courage in the defense of King Louis XVI.

Jefferson acquired samples of North American fauna for their collections and seeds, in particular, oak, maple and pecan nut. In a letter of May 1786, Monsieur de Malesherbes thanked him for supplying a batch of pecan nuts , specifying that in his opinion the pecan tree is “one of the most interesting American trees to be naturalized in Europe and should be planted in the Southern French provinces and in Italy because those that were planted 15 years earlier at his home ( in Malesherbes near Paris ) didn’t suffer any damage from the extremely harsh winters but had not yet borne fruit”.

It was surprising that having asked for the nuts to be sent in 1786, Jefferson did not take them with him on his trip , to acclimatise the species to the Southern regions that he was going to visit and as Monsieur de Malesherbes had suggested.

The tree itself, the Château Carbonnieux pecan tree, in its majestic silence also bears witness because of its size, to this paternity.

The comparison to another pecan tree in the public garden in Bordeaux, planted after 1856, shows an average rate of annual growth practically the same for both trees, planted in the same region and in comparable conditions.

27 pecan trees have been identified in parks and public gardens in France. The one at Château Carbonnieux and the one in Bordeaux are the oldest and biggest.

The consistency of the dates, the correspondence, the size of the tree, the comparison with the one in the public garden in Bordeaux all connect the Château Carbonnieux pecan tree to Jefferson’s visit and show that it is not for nothing that it is called “Jefferson’s pecan tree”.

Tree admirers should not miss the opportunity, while in Bordeaux, to go and greet this venerable witness and enjoy a visit to one of the most prestigious wine-making domains in the region.

Bordeaux March 19 2013

Original text by Professor Bernard Dalisson
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	Nationality :
	

	Desired Tour : Classic Tour - 2 Wines
Classic Tour - 3 Wines
A Legendary White
Pedestrian Route
With the Owner
Simple Wine Tasting


	




	Number of adults :
	

	Number of children :
	




	Date of your visit :
	

	What do you prefer? : Morning
Afternoon
It's all the same to me


	




	Language : French
English
Spanish


	

	You are : Private
Agency
Wine professional


	






This request is not a reservation.

Following your request for a tour, Château Carbonnieux will contact you to confirm availability.

For a visit request within 48 hours, we advise you to make your request by telephone +33(0)5 57 96 56 20.

Payment will be made the day of your visit. If you only want to visit our boutique, no need to make a reservation. Thank you.


Please enter the displayed code :

[image: captcha]







Château Carbonnieux is committed to protecting your privacy according to the General Data Protection Regulations. The data collected in this form is limited to the purpose of your request and its related follow-up. We guarantee complete confidentiality of your data and keep it no longer than necessary. At any time, you can request the rectification or deletion of your data to info@chateau-carbonnieux.fr.

Δ















		



				

							
			×			
		
	






	

				

							
				Demande de Devis			

		

		

				
			


 












Attention! aucune réservation les samedis et dimanches



	
	

	
	




	
	

	
	




	Vous êtes : Particulier
Agence
Professionnel du vin


	

	Je souhaite réserver : La salle des Bénédictins
La salle des pressoirs
Les 2 salles
Je ne sais pas encore


	




	Nombre de personnes prévues :
	

	 Date de votre évenement : 
	




	Heure de début souhaitée : 
	

	Heure de fin souhaitée : 
	






Je souhaite inclure une visite des chais


OuiNon


Je souhaite inclure une dégustation de vins


OuiNon


Je souhaite être conseillé pour la location du matériel


OuiNon


Je souhaite être conseillé pour le choix du traiteur


OuiNon


Veuillez entrer le code affiché :

[image: captcha]







Suite à votre demande, le Château Carbonnieux se charge de vous recontacter dès que possible.


Le Château Carbonnieux s'engage à protéger votre vie privée selon le Règlement Général de la Protection des Données. Les données collectées à l'aide de ce formulaire seront limitées à l'objectif de votre demande et son suivi relationnel. Nous nous assurons de leur confidentialité. Vous pouvez à tout moment faire une demande de rectification ou suppression de vos données à info@chateau-carbonnieux.fr. Nous ne conserverons pas vos données plus longtemps que nécessaire.

Δ
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				Demande de Visite			

		

		

				
			


 













	
	

	
	




	
	

	
	




	Nationalité :
	

	Type de visite souhaitée : Classique - 2 Vins
Classique - 3 Vins
Un Blanc de Légende
Parcours pédestre
En Compagnie du Propriétaire
Simple Dégustation


	




	Nombre d'adultes :
	

	Nombre d'enfants :
	




	Date de votre visite :
	

	Que préférez-vous? : Matin
Après-midi
Pas de préférence


	




	Langue souhaitée pour la visite : Français
Anglais
Espagnol


	

	Vous êtes : Particulier
Agence
Professionnel du vin


	






Attention! Cette demande n'est pas une réservation.

Suite à cette demande de visite, le Château Carbonnieux se charge de vous recontacter afin de vous confirmer ses disponibilités.

Pour une demande de visite sous 48h nous vous conseillons de faire votre demande par téléphone 05 57 96 56 20.

Le règlement de la visite se fera sur place le jour de votre venue. Si vous souhaitez uniquement visiter notre boutique, il n'est pas utile de faire une réservation. Merci.


Veuillez entrer le code affiché :

[image: captcha]







Le Château Carbonnieux s'engage à protéger votre vie privée selon le Règlement Général de la Protection des Données. Les données collectées à l'aide de ce formulaire seront limitées à l'objectif de votre demande et son suivi relationnel. Nous nous assurons de leur confidentialité. Vous pouvez à tout moment faire une demande de rectification ou suppression de vos données à info@chateau-carbonnieux.fr. Nous ne conserverons pas vos données plus longtemps que nécessaire.

Δ
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				Demande d'Atelier			

		

		

				
			


 













	
	

	
	




	
	

	
	




	Nombre d'adultes :
	

	Nationalité :
	




	Choisir un Samedi : Samedi 30 Mars 2024
Samedi 27 Avril 2024
Samedi 25 Mai 2024
Samedi 29 Juin 2024
Samedi 27 Juillet 2024
Autre date


	

	Vous êtes : Particulier
Agence
Professionnel du vin


	






 Attention ! Cette demande n'est pas une réservation.

Suite à cette demande d'atelier, le Château Carbonnieux se charge de vous recontacter afin de vous confirmer ses disponibilités. Le règlement se fera au plus tard 48h avant l'atelier. Merci


Veuillez entrer le code affiché :

[image: captcha]







Le Château Carbonnieux s'engage à protéger votre vie privée selon le Règlement Général de la Protection des Données. Les données collectées à l'aide de ce formulaire seront limitées à l'objectif de votre demande et son suivi relationnel. Nous nous assurons de leur confidentialité. Vous pouvez à tout moment faire une demande de rectification ou suppression de vos données à info@chateau-carbonnieux.fr. Nous ne conserverons pas vos données plus longtemps que nécessaire.

Δ
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				Quote Request			

		

		

				
			


 












Warning! no reservation on Saturdays and Sundays



	
	

	
	




	
	

	
	




	You are : Agency
Company


	

	I would like to book : The Benedictin Room
The Press room
The 2 rooms
I do not know yet


	




	Number of persons :
	

	 Date of your event : 
	




	Desired start time : 
	

	Desired end time : 
	








I would like to include a visit of the cellars


YesNo


I would like to include a wine tasting


YesNo


I need to be advised for the equipment rental


YesNo


I need to be advised for the choice of the caterer


YesNo


Please enter the displayed code :

[image: captcha]







Following your request, Château Carbonnieux will contact you as soon as possible.


Château Carbonnieux is committed to protecting your privacy according to the General Data Protection Regulations. The data collected in this form is limited to the purpose of your request and its related follow-up. We guarantee complete confidentiality of your data and keep it no longer than necessary. At any time, you can request the rectification or deletion of your data to info@chateau-carbonnieux.fr.

Δ
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				Workshop Request			

		

		

				
			


 













	
	

	
	




	
	

	
	




	Number of adults :
	

	Nationality :
	




	Choose a Saturday : Saturday March 30th 2024
Saturday April 27th 2024
Saturday May 25th 2024
Saturday June 29th 2024
Saturday July 27th 2024
Other date


	

	You are : Private
Agency
Wine Professional


	






This request is not a reservation.

Following your request for a workshop, Château Carbonnieux will contact you to confirm availability.

Payment will be made at least 48h before your appointment. Thank you.


Please enter the displayed code :

[image: captcha]







Château Carbonnieux is committed to protecting your privacy according to the General Data Protection Regulations. The data collected in this form is limited to the purpose of your request and its related follow-up. We guarantee complete confidentiality of your data and keep it no longer than necessary. At any time, you can request the rectification or deletion of your data to info@chateau-carbonnieux.fr.

Δ
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		We use cookies to guarantee you the best experience on our website. By clicking on "Accept", you accept the use of cookies. AcceptRefuser

			
		

		